

# おがまち日奈久ニュース



日奈久住民自治会 会長 今田徳次郎

## 新年明けましておめでとうございます 本年もよろしくお願いいたします

この数年、コロナに振り回されやっ  
と落ち着いたと思いきや、今度はイ  
ンフルエンザと、次々にウイルスの  
猛威に見舞われた年末でした。また、  
ウクライナや中東での戦争も、様々  
なところで私たちの生活に影響が出  
ています。早く平和が訪れ、物価も  
落ち着いて穏やかな生活を取り戻せ  
るよう祈るばかりです。  
校区の皆様も新年を迎えられ、幸  
多からんと願い、簡単ではございま  
すが新年の挨拶とします。今年も日  
奈久住民自治会活動へのお力添え、  
よろしくお願いいたします。

## JRAから 寄付物品目録贈呈式

11月30日(木)日奈久コミュニティ  
センターにおいて、本年度は、新開  
町・塩南町・浜町・中町・上西町の  
5町内と住民自治会に対する寄付物  
品(30万円相当)の目録贈呈式が行  
われました。

JRAからは、有田雅貴所長と内  
竹瑞穂副所長が来訪され、橋本勝利  
住民自治副会長に目録を手渡されま  
した。他にもJRAからは、4つの  
祭りやイベントの開催に寄付金10  
万円をいただいております。あり  
がとうございます。



有田所長から目録を  
受け取る橋本副会長

## 初春の力走に声援を 第52回日奈久校区 交流駅伝競走大会開催

主催 日奈久スポーツ協会

日時 1月1日(月)  
午前9時45分開会  
10時スタート

会場 日奈久・小中学校クラ  
ウンド及び周辺コース  
(小雨決行)

1区小学生、2区女子、3区  
中学生、4区一般、5区フリー、  
6区一般、7区41歳以上の7区  
間です。

新春を駆けける各町内代表の力  
走に、熱い声援を送りましょう。



昨年の大会から

令和6年1月号  
(第173号)  
発行者  
日奈久住民自治会

日奈久の人口  
(11月末現在)  
男 1,073人  
女 1,267人  
計 2,340人  
(前月比-8人)  
(2009年末3,444人)

## 互いの違いを受け入れ 認め合う社会を目指して

現代社会において、ネット上での  
誹謗中傷が原因で、尊い命が失われ  
る事件が起きています。また、障が  
いがある人やマイノリティの人への  
偏見や差別も後を絶ちません。この  
問題の解消のためには、正しく知る  
ことや相手の思いに寄り添う姿勢が  
大切です。

今学校では、一人一人の子供たち  
に寄り添い、互いに認め合う取組が  
積み重ねられています。子供たちは、  
人権教育を受け、正しい知識と人権  
感覚を育んでいます。この子供たち  
に、「互いの違いを受け入れ、認め  
合う社会」の素晴らしさを伝えるの  
は、私たち大人の責任です。いろん  
な機会を通して「人権」について学  
合っていきましょう。

八代市人権作品展標語の部  
入選 日奈久小4年 丸山明日香  
「一言が きずなをかえる  
分かれ道」

## 今年も 「ひなぐの灯り」で 年越しを

年末恒例温泉神社の「ひなぐの  
灯り」が、今年は、小林緑郎宮司  
他有志の他に住民自治会イベント  
部会も協力して開催されます。今  
年は、彫刻竹灯籠も点灯される予  
定です。色とりどりの灯りで描き  
出される図案にも注目です。例年  
新しい年の干支が描かれています。



昨年の「ひなぐの灯り」

「ありがとう」が  
行き交うまち 日奈久  
身近な人に「ありがとう」  
愛する日奈久に「ありがとう」  
訪れる人に「ありがとう」



どんどや開催

恒例の「どんどや」が日奈久住民自  
治会主催、企画イベント部会主管で開  
催されます。  
日時 1月6日(土)  
午前9時点火

## ばんべい湯から スタッフ募集のお知らせ

東湯の番台と夜間清掃のスタッフを  
募集します。日奈久在住の人限定の募  
集です。ご紹介だけでも結構です。  
連絡先は、東湯番台またはばんべい  
湯(380617)まで。紹介した人が  
採用されたら、紹介者へ無料入浴券30  
枚をプレゼント。

### 東湯 夜間清掃スタッフ募集

◆仕事内容 東湯の浴場・更衣場清掃

◆勤務時間  
・22時00分～23時00分(3名体制時)  
・22時00分～23時30分(2名体制時)  
・勤務日数は月18日から  
～25日程度  
(出勤日数はご相談下さい)

◆時給  
・1,125円  
・月 20,250円～33,188円程度  
・賞与 年3回(前年)0.5ヶ月分  
支給予定  
・労災保険

### 東湯 番台スタッフ募集

◆仕事内容 レジ業務、入浴受付業務  
浴場清掃、浴槽清掃  
トイレ清掃、売上計算

◆勤務時間  
・6時00分～12時00分  
・12時00分～18時00分  
・18時00分～23時00分  
・18時00分～23時30分

3交代制

◆時給  
・900円  
・賞与 年3回(前年)0.5ヶ月分  
支給予定  
・労災保険



### 1月の行事から

1日(月) 元日, 校区交流駅伝
6日(土) どんどや
8日(月) 成人の日
9日(火) 3学期始業式
14日(日) ONSEN・ガストロノミーウォーキング <住民自治会関係会議等>
12日(金) 市政協力員例会
15日(月) 運営委員会
19日(金) 広報部会

## 町中クリーン活動で さすががしく

12月8日(金)午後1時から約1  
時間半かけて、今年も町中クリーン  
活動が実施されました。今回は、O  
NSEN・ガストロノミーウォーキ  
ングに向けた取組でもありました。

塩北町 渡邊久美子  
私たち婦人会は、市政協力員、D  
MOやつしらのご協力をいただき、  
40人ほどで第3回町中クリーン活動  
を行いました。

年々空家、空地が増え、草やゴミ、  
枯葉が散らかり放題です。ポカポカ  
を入れて楽しいパネルになってい  
ました。

授業の活動後、2年生本田月人  
さんは、「日奈久を改めて知るこ  
とができました。実際にPRす  
るのは難しいなと感じました。  
この活動で日奈久をより良い町  
にしたいなと思いました」と感  
想を述べました。

ONSEN・ガストロノミー  
ウォーキングは、1月14日(日)  
に開催されます。当日参加者を  
見かけたら、温かい挨拶や応援  
をお願いします。



30袋もたまったゴミ袋

## 住民自治会運営委員会から

12月15日(金)開催の運営委員  
から、主な事項をお伝えします。

○スポーツ文化部会  
・ソフトバレー大会は、今年度は  
中止となりました。

○事務局  
・11月25日(土)、鏡文化センタ  
ーで開催された地域活動発表会及び  
協働のまちづくり講演会に、自治  
会から9名出席しました。

・市のみらいづくり補助金で購入  
のベスト30着が届きました。

・令和6年のJRA寄付該当町内  
は、大坪町、竹之内町、塩北町、  
東町、中西町と住民自治会となっ  
ています。

## 日奈久を再認識 ONSEN・ガストロノミーウォーキングにむけて

次に4つの班が「日奈  
久温泉」と「日奈久ちく  
わ」2班ずつに分かれて  
タブレットで検索したり、  
資料で探したりしながら  
まとめていきました。文を  
書いたり、写真を貼ったりして少  
しずつ仕上げていきました。ギャ  
グや「ちくわ」であいうえお作文



話を聞く生徒



パネルを作成する生徒

### 春の花見を楽しみに 新開町堤防の桜並木の 除草作業実施

12月17日(日)午前8時から新開町堤防の除草作業が実施されました。生活環境部員や町内連絡委員約20名が参加し、上手に生えている竹の伐採や草刈り、桜に巻き付いている蔓の除去などに取り組みました。約1時間ほどで、見違えるように整理されました。今後アクリ日奈久の協力で、



作業に取り組む参加者



参加者の皆さんお疲れ様でした

機材を使って、竹の伐採が行われることになっています。上手には空き缶や瓶、ペットボトルなどのゴミが散乱しており、それらも回収されました。ゴミの不法投棄は絶対にやめてほしいとの声が上がりました。

### 日奈久小学校150周年記念事業 いよいよ実行委員会スタート

12月12日(火)午後7時から、小学校校長室で最初の日奈久小学校150周年実行委員会が行われました。参加者は、小学校が校長先生・教頭先生、保護者から5人、計7人でした。本田実行委員長の熱く楽しい挨拶から会は始まりました。本年度実施された他の学校の計画や資料をもとに「予算の概算と確保を確認」「情報発信はどのようにするか」「記念行事は何をしようか」「ドローンを使うの写真撮影はどんな形で行うか」「記念誌の発行をどのようにして行うか」など多くのことを検討し、たくさん建設的な意見が出されました。あっという間に2時間が経ち、会議は終了しました。



150周年記念事業を検討する実行委員

### 生々しい地震の記録本 「関東大震災」の寄贈



日奈久ニュース愛読者の横浜市在住久山喜昭さんから、新刊の「関東大震災」郵便と資料が語る100年前の大災害」が

日奈久住民自治会へ寄贈されました。関東大震災が発生した直後からの郵便による安否の確認や被害状況の報告など、生々しい記録がまぎれありません。また、未曾有の大災害の混乱の中にあっても、懸命にあて先を探し求めた郵便配達員の仕事ぶりにも心を打たれます。本は、日奈久郵便局ロビーに置かせていただきます。是非ご覧ください。

### 「笑顔、挑戦、感謝」を忘れずに 日奈久中学校で横田久代さんの講演会開催

大坪町 山下亜矢子 12月1日(金)に日奈久中学校で授業参観、家庭教育講演会、学級懇談会が行われました。家庭教育講演会で今回来ていただいたのが、横田久代さん。6年前の12月、突然の病により、両手の指、両足を切断されました。そんな横田さんは日奈久中学校の生徒たちに「生きる」という演題でいろいろな話をされました。



ハイタッチする中学生

横田さんは、私の高校時代のクラスメイトということで、今回講演会へと繋がりました。横田さんは、ホルマリンも完走され、2月に行われる熊本城マラソンも完走目指して走られるそうです。「みなさん、テレビで応援してください」と話されました。

「手を失って困ったことは何ですか?」という生徒の問いには、「鼻をほじることです。みんなが鼻をほじるのを羨ましそうにいつも見えます」と笑いながら話されました。横田さんは指と足がなくともなんでもできます。「ほらこうして走ることも」と言って義足を走る用の義足に履き替え、「みんなで体育館を走りましょ」と生徒、先生、保護



講演が終わって笑顔で記念撮影

### 「お互いさまの日」 塩南町で実施

12月12日(火)午後2時から塩南町で「お互いさまの日」が実施されました。

民生委員に依頼があり、6人で枯れ木の伐採、樹木の剪定、庭や畑の草刈りが行われました。約2時間の作業で庭や畑が見違えるほど綺麗になり、畑の一角に刈り取った草や木の山が出来上がりました。依頼された人からは、「一人ではできないので、皆さんに手伝っていただき大変きれいになりました。ありがとうございます」とお礼の言葉がありました。



枯れ木の伐採

### 日奈久人物散歩 多くのファンに愛された プロレスラーハヤブサ



本名江崎英治、実家は日奈久温泉旅館。昭和43年(1968)の生まれ。

熊本商科大学(現熊本学園大学)在学中に「プロレス研究会」に入り、学生プロレスを始める。大学の友人である本田雅史(後のミスター雁之助)と共に大仁田厚が代表を務めるFMWに入門。「若手の中では素質がスバ抜けていた」と師匠の大仁田は語っている。

海外遠征した際に、マスクマン・ハヤブサに変身。一時帰国した際に、新日本プロレス主催のスーパーJカップに出場。1回戦で獣神サンダー・ライガーと対戦し敗れたものの、ライガーや関係者、ファンからその素質を絶賛され、一気に知名度を上げる。



ムーンサルトを失敗し、けい椎を損傷

2001年10月22日、後楽園ホールで試合中、セカンドロープからの技に足を滑らせて失敗し、けい椎を損傷、全身不随の重傷を負った。前日39度近くの高熱を出しながらも、メインイベントの試合で無理をして試合に出た。治療と血の滲むようなリハビリにより、杖を使って約200m歩けるまでに回復していった。また、演劇に出演、歌手としてもデビュー。2007年6月、日奈久小学校で凱旋ライブを開催した。2013年8月、日奈久ゆめ倉庫で感動的なコンサートを開催した。

2016年3月、くも膜下出血のためこの世を去る。享年47歳。